
TODAVIA no se abre la vacante de subsecretario
para América del Norte en la Secretaria
de Relaciones Exteriores y al interior
de la dependencia ya se sienten los caballazos
de quienes quieren quedarse con el despacho
que aún ocupa Jesús Seade

A ESO atribuyen que a cada rato le anden reviviendo
un viejo litigio a Javier López Casarín empresario
que colaboró con el canciller Marcelo Ebrard durante
el periodo de transición de 2018 y a quien muchos
han candidateado para ese cargo

Y DE PARTE de quién se preguntan quienes
trabajan en la Torre de la Cancillería Y en respuesta
varios dedos que apuntan hacia el 1911 de la Avenida
Pennsylvania sede de la embajada de México
en Estados Unidos

SÍ HACIA el ediñcio en el que despacha la embajadora
Martha Bárcena y tiene su oficina Héctor Ortega
Nieto encargado de las relaciones con el Congreso
Por qué será

CON UNA sola írase el gobernador de Baja California
Jaime Bonilla dejó bien claro el poco o nulo respeto
que tiene por los empresarios de su entidad

EN UN ACTO en Mexicali dijo que hay dueños
de empresas que están chillando más que un puerco
atorado en un cerco porque se han quejado
por los nuevos impuestos estatales y sobre todo
porque nomás no ven mejorías en la vigilancia
el alumbrado o el asfaltado alrededor de sus negocios

YA ENCARRERADO el mandatario morenista acusó
que la Coparmex sólo representa a los empresarios
que se oponen a la participación de los ciudadanos
y que en el Consejo Coordinador Empresarial
andan confundidos

VAYA manera tiene Bonilla de crear un buen

ambiente para las inversiones y las actividades
productivas en Baja California

UNA GRAN DUDA les surgió a muchos tuiteros
que vieron ayer el video que subió Andrés Manuel
López Obrador para narrar cómo alrededor
de las 7 00 horas se le ponchó una llanta
a la camioneta en la que viajaba por un camino
de terracería en Sonora

EL PRESIDENTE escribió que a pesar del percance
llegó a la cita con la familia LeBarón pero lo raro
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es que con todo y que se ve la llanta ponchada
en el piso también se alcanza a ver que detrás
de su vehículo hay por lo menos otras tres
camionetas detenidas

LA LÓGICA indicaría que para evitar retrasos
el mandatario se cambiara de vehículo y siguiera
su camino mientras alguien se quedaba a cambiar la
llanta O el video fue nomás para presumir cómo viaja
en térracena un domingo en la madrugada
Es pregunta sin apantallaje
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Salud gratuita
la atención médica en México

y los medicamentos se van a entregar
van a ser gratuitos se va a garantizar

en la práctica el derecho a a salud

Andrés Manuel López Obrador

Nohay nada gratis en la vida so
lo distintas formas de pagarlo
Esta verdad se aplica a los ser

vicios públicos que implican costos im
portantes El cobro puede ser eficiente
o no generar incentivos adecuados o
perversos ser sostenible o no saldarlo
el usuario o el contribuyente pero es
inevitable

El Presidente ha prometido que la
atención médica y los medicamentos
van a ser gratuitos en México El pri
mer paso es la creación del Insabi el
Instituto de Salud para el Bienestar El
mal llamado Seguro Popular cobraba
una cuota mínima a los afiliados que
podían pagarla

Todas las personas en el país sin
seguridad social tienen derecho a reci
bir gratuitamente servicios públicos de
salud medicamentos y demás insumos
asociados dice un anuncio del Insabi
Yano se requiere afiliación La atención
incluye medicamentos análisis estu
dios diagnósticos clínicos intervencio
nes quirúrgicas y hospitalización en ai
caso todo de manera gratuita

El anuncio señala sin embargo una
gran excepción Los servicios gratuitos
solo los tendrán quienes están sin se
guridad social Los afiliados al IMSS
o al ISSSTE y las empresas o institu
ciones que los emplean tendrán que
seguir pagando cuotas Sin estas o sin
recursos frescos las dos instituciones
quebrarían en muy poco tiempo

El Seguro Popular buscó aplicar el
mismo esquema a quienes no tienen
IMSS o ISSSTE Padeció siempre de
una gran escasez de recursos porque
muchos afiliados estaban exentos del
pago pero cumplió con el propósito

de proporcionar servicios de salud a
quienes no tenían seguridad social

Algunos especialistas serios ofre
cieron críticas al sistema Santiago
Levy argumentó en su ya clásico Good
Intentions Bad Outcomes de 2008 que
al ofrecer servicios médicos a personas
sin seguridad social se debilitaba la
creación de empleos formales Levy
sugería usar recursos tributarios de la
aplicación de IVA a alimentos y medi
cinas para financiar la seguridad social
de todos con o sin empleo formal

El pecado original del Insabi es no
entender que los servicios y medica
mentos deben financiarse de alguna
manera La institución ha eliminado los
cobros por aseguramiento y ampliado
el número de beneficiarios sin identifi
car fuentes adicionales de ingresos Por
eso está recortando servicios

Dinamarca que el Presidenteusa de
ejemplq financia 84 por ciento de sus
gastos médicos con impuestos y el res
to con seguros privados El sistema es
bueno pero lejos de sergratuito es muy
caro 104 por ciento del Producto In
terno Eruto Si México tiene un PIE de
24 billones de pesos corrientes INEGI
un sistema como el de Dinamarca cos
taría alrededor de 2 5 billones de pesos
anuales Qué tan cerca estamos La
Secretaría de Salud tendrá en 2020 un
presupuesto programable de 128 600
millones de pesos 20 veces menor

A todos nos gustaría tener un sis
tema de salud como el de Dinamarca
pero no lo lograremos si persistimos en
la mentira de que será gratuito Evitar
que los gastos médicos catastróficos re
caigan sobre la familia en el momento
de la enfermedad es un buen objetivo
de política pública que ya tenía el
Seguro Popular pero para conseguirlo
tendremos que cubrir el gasto con im
puestos seguros o una combinación de
ambos En la vida después de todo no
hay nada gratis Mucho menos la salud
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EXPERIENCIA

El Insabi está mal diseñado Ni siquiera
un experto en salud pública podría sa
carlo adelante bien Pero no ayuda en
nada que el titular Juan Antonio Ferrer

no tenga ninguna experiencia en salud
pública A pesar de eso cobra un suel
do de 97 mil pesos mensuales netos
alrededor de 130 mil pesos brutos
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EL DÍA en que
en un museo del
Centro Histórico se
anunció el final de

la Procuraduría y el
inicio de la Fiscalía de

la Ciudad de México
tres camionetas
Suburban con rótulos
de la PDI llamaron
mucho la atención

ADEMÁS DE que se
estacionaron en lugar
prohibido destacaron
por ser de modelo muy
reciente y riada austero
CURIOSO PORQUE
los especialistas que
revisaron de cabo a
rabo la institución
en meses recientes

encontraron que la
íalta de vehículos

por ejemplo para los
agentes que indagan
homicidios es de las

carencias más graves
en la institución

OJALÁ QUE los
camionetones que
fueron vistos sean

para labores operativas
y no sólo para el
cómodo traslado de

los funcionarios Será
mucho pedir

EL PROYECTO para
sustituir mototaxis con

bicitaxis en Iztapalapa
Tláhuac y Xochimilco
ganó fondos como
parte del reto City
One Challenge el mes
pasado peeeeeero
CUENTAN QUE la

puesta en marcha se
está trabando porque a
la mera hora los líderes
locales se echaron para
atrás y ya advirtieron
que no se sumarán a la
renovación

AUNQUE LOS
choferes están de

acuerdo los cabecillas
sintieron amenazado

su poder y ya
empezaron el boicot Y
a ver si hay forma de
convencerlos o poder
que los haga a un lado
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Revivirá la alianza que llevó a AMLO al poder
Nos dicen que la alianza electoral Juntos Haremos Historia
que conformaron Morena PT y el PES en las elecciones fe
derales de 2018 y le dieron el triunfo al presidente Andrés
Manuel López Obrador alista su segunda edición rumbo
a las elecciones intermedias de 2021 Nos adelantan que
una vez completado el registro del PES que perdieron y
recuperarán como Partido Encuentro Solidario los tres
partidos ya cuentan con volver a juntarse para revivir su
alianza e intentar mantener la mayoría en la Cámara de Di
putados en favor del proyecto de la autollamada Cuarta
Transformación

Ya viene el expediente Medina Mora
El misterio de las razones por las que
el ministro Eduardo Medina Mora re
nunció a la Suprema Corte de Justicia
de la Nación SCJN está en algún lugar
entre los archivos de la Presidencia de
la República Así lo infirió el Instituto
Nacional de Transparencia Acceso a la
Información y Protección de Datos Per
sonales Inai mediante una sorpresiva
resolución que pasó desapercibida du
rante el cierre de 2019 Hay que recor
dar que nada se conoció sobre la dimi
sión de don Eduardo de la SCJN en
momentos en que sus finanzas perso
nales estaban bajo la lupa de la Unidad

de Inteligencia Financiera que documentó sospechosas trans
ferencias millonarias en las cuentas del entonces ministro
quien también fue director del Cisen secretario de Seguridad
Pública federal procurador general de la República y embaja
dor de México en el Reino Unido y en los Estados Unidos
Ahora el Inai ha considerado que el fondo del asunto de su
renuncia a la Corte es relevante por lo que en breve su resolu
ción será pública y solo faltaría ver si la Presidencia abre el ex
pediente Medina Mora

Eduardo Medina
Mora
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Una construcción que se tambalea
Nos dicen que uno de los líderes sectoriales que ha logrado
romper casi todos sus canales de interlocución con el gobier
no de la autodenominada 4T y con algunos organismos em
presariales es el presidente de la Cámara Nacional de la In
dustria de Desarrollo y Promoción de Vivienda Canadevi
Gonzalo Méndez Dávalos Don Gonzalo nos platican em
pezó su presidencia con un gran tropiezo pues el año pasado
convocó a su toma de protesta en el Club Industriales de
Monterrey al titular de la Sedatu al gobernador de Nuevo
León al director general del Infonavit al secretario general de
la CTM al presidente del Consejo Coordinador Empresarial al
presidente de la Concamin y a los 32 delegados estatales de la
Canadevi en el país y a medio discurso y para sorpresa de
todos anunció que siempre no tomaría protesta ese día por
que él quería hacerlo lo más cerca posible del Presidente por
lo que el acto se pospondría hasta que pudiera hacerlo en Pa
lacio Nacional El caso es que él fue electo en abril y acabó to
mando posesión hasta septiembre sí en Palacio Nacional pe
ro sin la asistencia del presidente Andrés Manuel López
Obrador Ahora nos dicen que Méndez Dávalos busca reele
girse el próximo mes de marzo y nos hacen ver que la cons
trucción de esa obra no le será nada fácil

El conejillo de indias del INE
Nos dicen que el Instituto Nacional Electoral INE que presi
de el consejero Lorenzo Córdova se alista para utilizar por
primera vez las urnas electrónicas con las que cuenta en las
elecciones a gobernador de Hidalgo y Coahuila este año Sin
embargo es posible que antes de hacerlo en un proceso elec
toral estas urnas se utilicen en lo que puede ser una prueba
gratis pues el PRD plantea llevar a cabo la elección de su diri
gencia nacional en febrero antes de que los comicios en esos
estados se celebre en junio Aseguran que el mismo PRD se
ofreció para emplearlas pues a ellos les generaría un ahorro
importante ahora que el partido anda sin muchos recursos
Así que el PRD podría ser el conejillo de indias para el INE en
esta nueva aventura tecnológica

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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AMLO y los gobers rebeldes
se verán las caras
Enmedio del accidentado e im

provisado arranque del Insabi
y del choque que el nuevo es

quema de salud provocó entre el go
bierno federalyal menos ochogober
nadores estatales que aún no firman
su adhesión a dicho instituto esta se
mana el presidente López Obrador
tiene agendadauna comidaconlos 31
gobernadoresde laRepúblicaylaJefa
de Gobierno de la CDMX a la que
asistirán los ocho mandatarios esta
tales que tienen dudas se resisten o
deplano rechazan el modelo de salud
pública de la 4T

Aunque dicha comida se daría en
el marco de la reunión que tendrá la
Conago con elgabinete de seguridad
para evaluar el tema de los índices
delictivos en los estados es muy pro
bable que el tema de la entrada en
vigor del Instituto de Salud para el
Bienestar y las inconformidades de
nuncias y dificultades que se han re
gistrado en lasprimeras dos semanas
de funcionamiento se toque en el en
cuentro entre el presidente y los go
bernadores pues más allá de los es
tados que se han rebelado abierta
mente contra el Insabi también en
tre los que ya lo firmaron hay quejas
ydudas sobre los mecanismos de en
tregadelos recursosparalos antiguos
programas de enfermedades hospi
tales y medicinas que cubría el extin
to Seguro Popular

El viernes pasado desde Ciudad
Juárez Chihuahua el presidente Ló
pez Obrador encaró la rebelión de los
ocho estados que se niegan a firmar
el nuevo convenio de federalizacióny
les dijo que es voluntario no obliga

torio yque aunque la mayona de las
entidades lo está aceptando a los go
bernadores que decidan no adherirse
al Insabi lo que aplica es que el es
tado da el servicio y se dan los recur

sos que por ley les corresponde
Hasta ahora además de cinco go

bernadores del PAN encabezados
por Martín Orozco de Aguascalien
tes Francisco Domínguez de Que
rétaro Carlos Mendoza de Baja Ca
lifornia Sur Francisco García Cabeza
de Vaca de Tamaulipas y Diego Sin
hué de Guanajuato se han sumado
a la rebelión contra el Insabi el go
bernador de jalisco Enrique Alfaro
que abiertamente ha dicho que no
firmaráporque asu estado no le con
viene el de Nuevo León Jaime Ro
dríguez ElBronco que ha expresado
dudas sobre los mecanismos de re
parto de recursos y el Congreso local
hapedido revisarlo casosimilar alde
Coahuila donde también el Poder
Legislativo local hapedido mayor in
formación al gobierno federal para
saber si se adhieren o no al Insabi

Por lopronto en apoyo total al pre
sidente salió ayer su pupila consen
tida Claudia Sheinbaum quien no
sólo respaldó al nuevo instituto de
salud y defendió la visión del presi
dente sino que cuestionó a los go

bernadores que se oponen a él y dijo
no comprender sus razones Yo no
entiendo por qué hay gobernadores
que no quieren firmar y que prefie
ren el Seguro Popular es una con
cepción completamente distinta El
seguro popular asumía que la salud
era una mercancía y que había que

asegurar a la poblacion para pagar
por sus servicios fustigó la Jefa de
Gobierno de la Ciudad de México

Veremos enqué tenninaeste nuevo
diférendo entre el Ejecutivo federal y
los Ejecutivos de los estados que se su
ma a otros choques que ya ha habido
entre el centro y las entidades fede
rativas por temas de coordinación fis
cal o de la estrategia de seguridad

Por lo pronto en el encuentro de es
ta semana podría saberse si el posi
cionamiento en contra del Insabi de
los gobernadores mayoritariamente
panistas aunque no son los únicos
es sólo un tema político o si como
argumentan también varios exsecre
tarios de Salud federal las intencio
nes del nuevo modelo de salud para
la población no asegurada nació con
muy buenas intenciones pero con
deficiencias severas en su diseño fi
nanciero que lo convertirán en un
problema para las finanzas públicas
además de su apresurado e improvi
sado arranque que no contó con un
manual de procedimientos con di
rectivos incapacesydesinforinadosy
sin una transición ordenada y nece
saria para no causar las afectaciones
molestias e imperdonables retrasos
en la atención y en los tratamientos
a la población atendida
NOTAS INDISCRETAS A Javier

López Casarín le llamamos aquí El
asesorexternodelcancillerel22 de julio
de 2019 http eluni mx ogz4scjlrx y
documentamos cómo este joven y ca
rismático empresario tenía no sólo un
enorme poder e influencia en la can
cillería mexicana sino que viajaba por
el mundo con un pasaporte diplomá
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tico oficial y hacia gestiones negocia
ciones y hasta organizaba eventos to
do a nombre del canciller Marcelo
Ebrard y con un poder amplio otor
gado por él sin tener un caigo público
Y este fin de semana la revista Proceso
lo llama Poder láctico en la cancille
ría Pero en ambos casos la pregunto
es la misma Por qué alguien que no
tiene oficialmente un puesto en la Se
cretaría de Relaciones Exteriores se
manejacomo el operadorpersonal del
titular de esadependenciaytiene tan
ta influencia y manejo en la política
exterior sobre todo en la relación con
los Estadcte Unidos
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KIOSKO
Delegado federal en Morelos en la mira de la 4T

En Morelos nos cuentan quien bajó en los
bonos políticos de la 4T fue el delegado de
programas federales Hugo Éric Flores
Cervantes por incumplir con proyectos
presidenciales de sumo interés el principal
de ellos poner en marcha la planta ter
moeléctrica de Huexca Nos detallan que
don Hugo Éric no logró realizar los ama
rres necesarios para poder terminar el ga
soducto y poner en funcionamiento la
planta termoeléctrica pues lejos de mante
ner diálogo con las comunidades involu
eradas provocó un rompimiento social y
endosó el conflicto al gobierno estatal ade
más de que las investigaciones sobre el cri

men del activista Samír Flores férreo opositor a la termoeléc
trica están empantanadas Nos aseguran que la imagen de don
Hugo Éric está tan deteriorada que durante la visita del presiden
te Andrés Manuel López Obrador a la cuna del zapatismo
prácticamente los campesinos le impidieron el paso y tuvo que
buscar por su cuenta cómo llegar a la concentración Pum

En Zacatecas inicia exhibición de fuerza
Nos platican que donde están los destapes a la
orden del día con miras a 2021 es en Zacatecas
ya que el pasado fin de semana Adolfo Fito Bo
nilla secretario del Campo del gobierno estatal

priista echó la Casa por la ventana para celebrar su cumpleaños
48 en el cual entre los 4 mil invitados estuvo la esposa del go
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bernador Cristina Rodríguez así como funcionarios y políticos
del tricolor Pero nos destacan en la mesa de honor se encontra
ban los dirigentes estatales del PAN PRD y MC lo cual fue inter
pretado nos dicen como un acercamiento para una posible alian
za para la gubernatura el próximo año y así darle batalla a More
na con David Monreal Ávila Sí que van adelantados

Prevén en Chihuahua caída de más duartistas
En Chihuahua nos comentan la fiscalía estatal le está pisando
los talones a otro de los presuntos vinculados con el exgoberna
dor priista César Duarte y que actualmente se estaría refugiando
como magistrado de la Primera Sala Penal del Tribunal Superior
de Justicia de la entidad Se trata de Jorge Ramírez a quien la
justicia señala por enriquecimiento inexplicable de tal suerte nos
explican que la fiscalía solicitó el desafuero del funcionario lo
cual podría concretarse a la mitad de esta semana y sería deteni
do Esta noticia sumada a la posible extradición del exgoberna
dor es música para los oídos en el Palacio de Gobierno del esta
do donde no ven la hora de que ruede la cabeza del magistrado
quien se dice víctima de persecución política pero no aclara la
procedencia de sus múltiples bienes Ah qué fichita

En turismo quedan a deber
Desde Veracruz nos cuentan la que últimamente no ha visto la
suya es la secretaria de Turismo y Cultura Xóchitl Arbesú pues
primero se le detectaron presuntas irregularidades en la asigna
ción de contratos para el Festival de la Salsa luego trabajadores

de la Cumbre Tajín denunciaron que
la funcionaría les había retrasado di
versos pagos Ahora nos platican
Veracruz se ubicó en el lugar 29 de
32 con la peor evaluación ciudada
na en materia turística apenas en el
Primer año de gestión de Cuitlá

huac García A echarle ganitas
doña Xóchitl

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previa
mente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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ASTILLERO

AMLO Bavispe marcha EU Aristas judiciales
y políticas Insabi rebelión de ciertos
gobernadores Reunión AMLO Conago

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

ELPRESIDENTE LOPEZ Obrador
se ha mostrado atento y cercano al
caso de los niños y mujeres de nor
teñas familias menonitas que fueron
asesinados el año pasado Ya antes

recibió en Palacio Nacional a algunos de los
familiares y ayer viajó hasta Bavispe Sonora
para reunirse en privado con familiares de las
víctimas

LA ATENCIÓN DEL político tabasqueño co
rresponde a la magnitud de esa tragedia que
forma parte de las que a diario imparablemen
te y a lo largo del país se siguen produciendo
Mal haría el viajero de Palacio Nacional si no
se ocupara de este caso tan preocupante En el
camino hacia ese encuentro López Obrador
subió a las redes sociales un video en el que se
le ve al lado de una camioneta con una llanta
ponchada pero aseguró que aún así llegó a la
cita en la comunidad de La Mora Ahí aseguró
el titular del Poder Ejecutivo que hay avances
notables en la investigación del caso y dio por
menores a los familiares entre ellos los LeBa
rón y los Langford

PERO EL TEMA tiene otras aristas Una de
ellas la legítima determinación de varios de
esos familiares en participar en una marcha a
la que ha convocado el poeta Javier Sicilia para
partir de Cuernavaca Morelos el próximo
23 con destino a Palacio Nacional en donde
esperarían ser atendidos por el Presidente de
la República para proponer y de ser posible
acordar medidas eficaces contra la inseguridad
pública y el dominio de los cárteles del crimen
organizado Otra arista la vigilancia del go
bierno de Estados Unidos a lo que suceda con
ciudadanos con doble nacionalidad

EL ENCUENTRO FUE concertado para ha
blar sobre temas de in seguridad pública Así
se convino el pasado 23 de diciembre luego
que el presidente en turno de la Conferencia
Nacional de Gobernadores Conago el panista
queretano Francisco Pancho Domínguez
Servién visitó Palacio Nacional Pero ahora esa
sesión se encamina al abordamiento de otro

tema candente la resistencia o abierto recha
zo de gobernadores que no son del partido
Morena al plan obradorista de dejar el Seguro
Popular y traspasar la atención médica corres
pondiente al nuevo Instituto Nacional de Salud
para el Bienestar Insabi

EL TEMA DEL Seguro Popular y el Insabi ha
caído irremediablemente en la polarización
de opiniones y posturas que vive el país Ocho
gobernadores panistas no así el chihuahuen
se Javier Corral quien comparte recetas de
panadería con el presidente López Obrador
con la misma determinación con la que aceptó
entrar al esquema del Insabi priístas el único
del Movimiento Ciudadano Enrique Alfaro y
el último perredista peñista en realidad que
queda Silvano Aureoles de Michoacán han
rechazado el cambio que no es obligatorio
sino opcional y han asegurado que se quedan
con el citado Seguro Popular

EN EL TERRENO mediático y social también
ha habido controversia intensa las reglas de
operación en general del Insabi que tienen
hasta junio como plazo para ser bien definidas
y publicadas y la realidad heredada de un apa
rato público de salud deficiente y cargado de
corruptelas en cuanto a compras y convenios
han hecho que desde el primer día del año
estén en contradicción las palabras guber
namentales que aseguran que hay gratuidad
completa en esos servicios y las denuncias y
evidencias de cobros carencias y en niveles de
afecciones graves una desatención altamente
preocupante

EN ESE CONTEXTO se efectuará la reunión
de este martes entre los gobernadores con
su segmento de rebeldes al tránsito Seguro
Popular Insabi con el Presidente de la Repú
blica Ya se verá si el secretario de Salud el
semiclandestino Jorge Alcocer o el director
del Insabi de impropio currículo Juan Antonio
Ferrer un tabasqueño especializado en asun
tos del Instituto Nacional de Antropología e
Historia director de zonas arqueológicas sin
experiencia en asuntos de salud arreglaron o
conciliaron voluntades de esos gobernadores
para que de la reunión de mañana se salga con
acuerdos positivos Hasta mañana

 048.  2020.01.13



Pág: 13

Integrantes de la Marina vigilan los alrededores del rancho La Mora en Bavispe Sonora
mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador estaba reunido con miembros de las
familias LeBarón y Langford Foto Afp
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QUE la SNTE dio a conocer
otra forma de extorsión que
apunta al crimen organizado
que opera en Guerrero Tamau
lipas Jalisco y Michoacán Re
sulta que en diciembre pasado
cuando los profesores recibie
ron su aguinaldo personas aje
nas a la educación se acercaron
a los planteles para pedir a los
docentes una cooperación pa
ra supuestos movimientos que
nadie conoce Algunos no acep
taron y ahora el sindicato está
preocupado por su seguridad

QUE el PRD se enteró de la
peor manera que no tendrá ni
un representante en la Comi
sión Permanente del Congreso
de la Unión algo que fue nego
ciado hace semanas con la Jun

ta de Coordinación Política de
San Lázaro

Mario Delgado coordinador
de los diputados de Morena
dejó al perredismo colgado de
la brocha porque Porfirio Mu
ñoz Ledo pidió de últimahora
en diciembre pasado ser inclui
do en ese órgano legislativo El
sol azteca se enteró por terce
ras personas de ahí su moles
tia aunque debe saber que hay
prioridades

QUE este año comenzó mo
vido en la Secretaría de Gober
nación por temas como perso
nas desaparecidas especial
mente por las reuniones con los
padres de los 43 de Ayotzinapa
lo que ha implicado mucho tra
bajo de negociación para la se
cretaria OlgaSánchez Cordero
y su equipo Eso explica por qué
el subsecretario RicardoPeral
tafue el representante de Buca
reli en el encuentro que sostuvo
el presidente Andrés Manuel
López Obrador con la familia
LeBarón este domingo en Ba
vispe Sonora
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Aviesas intenciones

17
nlo que senaunhecho sinpreceden

J tesyaunquenolecorresponda láCo
misiónNacionalde los Derechos Hu

manos amenazacon desconocer lamás exhaustiva
investigación que hayarealizadojamás esa misma
institución conmiras aenmendarlas recomenda
ciones que hizo el organismo hace más de un año
en elocaso delgobiernopeñanietista

Rosario Piedra Ibarra la cuestionada pero nue
va titular declaró el 26 de diciembre que el traba
jo aquél será objeto de análisisyvaloración afin
de determinar si emite o no sugerencias diferentes
porque se propone buscar sinergias con los deu
dos de Los 43deAyotzinapa que permitan mayo
res avances de los logrados hastaeldíadehoy

La revisión de la recomendación 15VG 2018
dijo seharáenacuerdoconlos familiaresde losnor
malistasjurídicamente desaparecidos en septiem
bre de 2014 de los cuales dos fueron ya identifica
dos en los laboratorios de launiversidad austríaca
delnnsbruck

Así la CNDH se cuelapor la libre a lo que enpa
ralelo están haciendo la Fiscalía Especial y la Co
misión de laVerdadyAcceso a laJusticia con apo
yo del Grupo Interdisciplinario de Expertos Inde
pendientes de laCIDH sobre lapremisade que las
conclusiones delaverdadhistórícasonunapatraña

El abogado Iñaki Blanco sobre cuyas primeras
investigaciones y consignacio

nes trabajo ladesaparecidaPro
curaduríaGeneralde laRepúbli
ca y quien conoce el caso hasta
en los más extraños entresijos
no solo fue fiscal de Guerrero

cuando se produjo el crimen la
noche del 26ymadrugadadel27
de septiembre de 2014 sinoque
laboró 12 años en la CNDH bajo

las reconocidas administraciones de Jorge Carpi
zo Jorge Madrazo y José Luis Soberanes me dijo
la semanapasada en ElAsalto de MILENIO te
levisión que esa institución autónoma del Estado
mexicano está impedidapara indagar de nuevo lo
queyafue investigado

Loque lecorrespondehaceresdarseguimiento
ala recomendación emitida

Yes que la normatividaddel organismo no per
mite volver a explorar un caso después de haberlo
hechoya

No se puede hacer Una nueva investigación y
menos otra recomendación sobre lo mismo Te lo
digo con sustento como abogado que soy Además
el artículo 44 de la CNDH señala que unavez que
concluye una investigación se elaboraunproyecto
de recomendaciónenelcual seanalizanhechos ar
gumentosypruebas así comoelementos deconvic
ciónydiligencias practicadas afínde determinar si
las autoridades o servidorespúblicos hanviolado o
no derechoshumanos explicó Y recordó Habla
mosdeunorganismoquees lamáximainstanciadel
sistema nojurisdiccional de defensa de derechos
humanos que actúa con absoluta objetividad en el
análisis de cualquiercaso Lo más adecuado es que
se nos haga saber cuál es el grado de cumplimiento
que guarda la recomendación emitida que puede
ser satisfactorio insatisfactorio oparcial

Pero nadamás ni menos

La normatividad de
la CNDH no permite

volver a explorar
un caso después de

haberlo hecho ya
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Presunción de
inocencia y debido
proceso en México

17
1 caso García Luna es de la mayor

i relevancia solo imaginar que estu
vo involucrado con el narcotráfico

cuando era secretario de Seguridad Pública en
México es para horrorizar a cualquiera

Sin embargo lo que hasta hoy se conoce es
que en Estados Unidos un capo mexicano de
claró haberle entregado maletines con cinco
millones de dólares en un restorán Un fun
cionario que manejó miles de millones mu
chos de ellos en efectivo para operativos fue
tan idiota Qué pruebas tienen allá No lo
sabemos habrá que esperar

También se ha dado a conocer que García
Luna está enpláticas con la fiscalíayanqui para
evitarun largo proceso en prisióny talvez una
condena Lo raro es que el hoy investigado du
rante muchos años gozó de toda la confianza
y colaboración de la DEA la CIA y el FBI que
además le prodigaron todo tipo de diplomas y
reconocimientos A todos ellos engañó esta
ban coludidos o es inocente de esos cargos

Lo cierto hasta hoy es que
1 La justicia norteamericana acostumbra

negociar con los imputados a cambio de in
formación y dinero las culpabilidades le son
secundarias Pronto sabremos si hubo acuer
do y su contenido

2 La sociedad mexicana sobre todo su
clase política es adicta a los linchamientos
mediáticos no espera a que concluyan los
procedimientos judiciales ni le importa co
nocer o ponderar pruebas aquí las noticias

son suficientes para que se de la difamación
vociferante contra el que sea

3 Muchas autoridades linchan con decla
raciones a veces falsas y siempre irrespon
sables que violan el derecho humano y cons
titucional de presunción de inocencia De
ahí los merecidos reconocimientos que ha
recibido el fiscal general Gertz Mañero por
lo que con singular valor denunció respecto
de las filtraciones hechas por funcionarios
de gobierno sobre asuntos aún no resueltos
afectando el debido proceso y deshonrando
a quienes no han recibido sentencia que los
tenga por criminales

Absolver o condenar al ex secretario en este
momento es arbitrario y el que acuse a Calde
rón de haber conocido los supuestos vínculos
de García Luna con el crimen organizado si no
aportapruebas es simplemente perverso yco
barde Muydiferente será si se acreditan enjui
cio los crímenes que se imputan a García Luna
entonces sí tendría Calderón responsabilidad
política por culpa in vigilando En un cargo
público de ese nivel debe sermayor el escrutinio
y lavigilancia de quien lo puso yéste fue Calde
rón Repito lo honesto es no prejuzgar

Creo que el principal interés de García Lu
na por negociar en Estados Unidos es que no
lo traigan a México porque nuestra justicia
ya lo quemó en leña verde aquí ninguna prue
ba de descargo le será suficiente es un con
denado como otros que aún están en capi
lla pero ya deshonrados Nada ha cambiado
sigue la barbarie en la T4a
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Venganza inoportuna El gobernador Diego Sinhue
Rodríguez reveló que para este año la Federación aplicó

un recorte por mil 500 millones de pesos para la operación
del sistema de salud en Guanajuato Asi que advirtió que la
Secretaria de Salud estatal dejará de atender a todos los de
rechohabientes del IMSS o del 1SSSTE Y no sólo eso Vamos
a dejar de atender a gente de otros estados porque no hay
recursos salvo urgencias vamos a atender a gente de otros
estados o del extranjero con la pena tendremos que brindar
solamente el servicio a los guanajuatenses Recalcó que se
atendía a gente de otros estados sin problema alguno pero
ahora bajo la nueva política la situación tendrá que cam
biar El insensible del año Y así se dice gobernador

Hasta creen El secretario general del Sindicato Nació
nal de Trabajadores de la Educación Alfonso Cepeda

Salas informó que Elba Esther Gordillo no tiene derechos
dentro del sindicato porque dejó de pagar sus aportaciones
por lo tanto no puede participar en los procesos internos
para renovar ocho dirigencias seccionales que se realiza
rán en unos meses Nuestros estatutos establecen que es
miembro activo de la organización quien aporta el 1 de
su salario para el sostenimiento del sindicato Si desde hace
años y particularmente desde hace 10 meses no se ha en
tregado esta cotización pues obviamente no se tienen
condiciones para poder participar en este momento pun
tualizó Se olvida de que doña Elba Esther fue la líder sin
dical con mayor poder durante décadas y basta con que lo
quiera para regresar Unos pesos no la detendrán

Osóte La cantante mexicana Flor Amargo denunció
que personal del ayuntamiento de Guadalajara junto

con policías se llevaron sus instrumentos Y aunque el go
bernador Enrique Alfaro asegure que respetará el trabajo
de los creadores el asunto tuvo que escalar a niveles que
sólo dejan mal paradas a las autoridades de jalisco La es
critora e investigadora Beatriz Gutiérrez Müller le exigió
al Ayuntamiento devuelva por favor sus instrumentos y
bocinas de Flor Amargo El arte transforma por ello ocú
pense más de los delincuentes y violentos antes que de los
artistas que dignifican lo mejor del ser humano escribió
La esposa del Presidente publicó otro mensaje en el que le
muestra su afecto a los artistas callejeros Una pizca ele cri
terio les habría evitado el ridículo Pero es mucho pedir

El lado fácil de la política Juan Carlos Romero Hicks
coordinador de los diputados del PAN exigió al presi

dente Andrés Manuel López Obrador recorrer los hospita
les del país para que se dé cuenta de que el Instituto de Salud
de Bienestar Insabi es un fracaso 1 o convocó para que lá
visita sea sin maquillaje agenda ni la intervención de lun
cionarios estorbo y se dé cuenta del fracaso que ocasiona
zozobra y angustia entre la población Además consideró
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injusto que los enfermos paguen el precio de la improvisa
ción e irresponsabilidad de los administradores del gobier
no federal postura que suscribieron los cinco diputados
panistas que integran la Comisión de Salud Romero Hicks
declaró que como oposición constructiva están del lado de
los ciudadanos El programa tiene 13 días de implementado
Demasiado rápido para tanto griterío no

Orden La fracción parlamentaria de Morena en la Cá
mara de Diputados buscará elevar a rango constitucio

nal los programas sociales que impulsa el presidente Andrés
Manuel López Obrador así como la prohibición de las lla
madas de bancos a los teléfonos particulares de los usuarios
El diputado Mario Delgado coordinador de la bancada in
formó que en la última semana de enero la fracción defini
rá la agenda que impulsará en el próximo periodo ordinario
de sesiones Apuntó que serán los días 29 30 y 31 de enero
cuando establecerán sus prioridades entre las que estará la
Constitución de los Derechos Sociales que atienden ahora
los programas para el bienestar Primero háganlos funcio
nar y luego piensen en lo demás No al revés
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Nuevo desastre del gobierno del presidente Andrés Manuel
López Obrador al implementar una política pública que sus
tituye a otra que viene del pasado Estoy hablando del Ins
tituto de Salud para el Bienestar Insabi que reemplazó al
Seguro Popular a partir de este año

Hay muchas quejas de muchos usuarios del nuevo sistema
Otro caso más de un gobierno que se avienta como el Borras
a hacer cambios radicales porque no cree ni en la técnica ni
en la administración sino en la voluntad y bonhomfa como
principios gubernamentales

Cito primero el artículo publicado ayer en Reforma de
los exsecretarios de Salud Salomón Chertorivski y Julio
Frenk titulado Insabi incertidumbre que mata He aquí
dos profesionales en la materia reconocidos
internacionalmente que argumentan que el
Insabi nace con múltiples defectos sin reglas
de operación sin manuales sin una planeación
detallada de su implantación sin una fase piloto
de prueba y sin mayor presupuesto Por tanto
hay muchos vacíos que generan incertidumbre
y esto trastoca la operación diaria

El lenguaje del artículo de Chertorivski y
Frenk lo dice todo reglas manuales planea
ción presupuesto pilotos financiamiento estu
dios actuariales pólizas catálogos de servicios
viabilidad económica calendarios procesos de
evaluación Son los conceptos que se aprenden
en las escuelas de gobierno y salud pública

Pero este tipo de cosas le saca ronchas a este
gobierno Son propios según ellos de la jerga
elitista de los tecnócratas neoliberales forma
dos en el extranjero que llevaron al país a la
ruina Éste es un gobierno diferente que no cree
en esas cosas horrorosas

Al diablo con el conocimiento técnico y ad
ministrativo Eso no resuelve los problemas La

solución está en las buenas intenciones de los funcionarios
su infinita voluntad de transformar la realidad y ejemplar
bonhomía

El objetivo del Seguro Popular era muy loable otorgarle
servicios de primer segundo y tercer nivel a la población que
no estaba asegurada en México privados Instituto Mexicano
del Seguro Social Instituto de Seguridad y Servicios Sociales
de los Trabajadores del Estado Pemex Tuerzas Armadas
Eran millones de mexicanos que con muchos problemas
y deficiencias por fin recibían algún tipo de atención del
Estado Pero como eso se hizo en sexenios pasados este
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gobierno decidió acabar con el Seguro Popular y sustituirlo
con el Insabi

Ahora cualquier mexicano será atendido en clínicas y hos
pitales administrados por el gobierno federal Se trata de un
proceso de recentralización de la salud pública consistente
con la política de Andrés Manuel López Obrador de forta
lecer al Ejecutivo federal

Al margen de que no queda claro qué ocurrirá con la aten
ción de pacientes del tercer nivel las enfermedades de ma
yor especialización y más costosas el nuevo esquema es un
cambio radical que implica todo un desafío en materia de
implementación Pero este gobierno como ya dije no cree
en esas nimiedades

Es un gran error y digo por qué Confieso señorías de la
Cuarta Transformación haber sido estudiante y profesor de

escuelas de gobierno y políticas públicas Uno
de los temas que aprendí y luego enseñé fue
precisamente el de la implementación Cuan
do yo estaba en la universidad este concepto
ni siquiera existía en el español Años después
la Real Academia de la Lengua lo incluyó en el
diccionario de nuestro idioma

Se trata de un concepto fundamental Los go
biernos suelen tener objetivos loables y diseñar
soluciones que suenan muy bien en el papel
Sin embargo pueden fracasar rotundamente a
la hora de llevarlas a cabo

En los años setentas un par de académicos
estadunidenses Pressman y Wildavsky escri
bieron el primer estudio sobre implementación
Por qué algunas de las políticas de la Gue

rra contra la Pobreza del presidente Johnson
diseñadas en Washington habían fracasado
cuando se aplicaron en lugares como Oakland
California

No es mi propósito reseñar los hallazgos de

la obra seminal de Pressman y Wildavsky Mi
objetivo es argumentar por qué Andrés Manuel

López Obrador se equivoca consistentemente al desdeñar
los asuntos técnicos y administrativos del gobierno

Su postura es de una ingenuidad infinita que las solucio
nes a complejos problemas públicos se logrará porque este
gobierno tiene una gran voluntad para resolverlos y ade
más los funcionarios son afables sencillos bondadosos y
honrados

Tan sencillo como lo siguiente si usted es un mexicano
que tiene algún problema de salud vaya a un hospital públi
co presente su credencial del Instituto Nacional Electoral y
el personal lo atenderá rápida y eficazmente porque ahora
a diferencia del pasado en este gobierno hay una infinita
voluntad y bonhomía
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La distancia entre el Seguro Popular y el Insabi es la misma
que existe entre la formación de sus creadores

Julio Frenk Mora quien creó el Seguro Popular es hijo
de un notable médico endocrinólogo Silvestre Frenk Julio
es médico cirujano egresado de la Universidad Nacional Au
tónoma de México con una maestría en la Universidad de
Michigan Fue maestro de de la Escuela de Salud Pública del
Colegio de México y de la propia UNAM Ha publicado una
treintena de libros además de decenas de artículos en revistas
especializadas Mucho antes de ser el secretario
de salud con Vicente Fox en 1988 fue designado
director ejecutivo ele Investigación e Información
para las Políticas ele la Organización Mundial de
la Salud con sede en Ginebra Suiza En dos oca
siones ha sido propuesto como director general
de la OMS Además de diseñar el Seguro Popu
lar durante su periodo en la Secretaría de Salud
2000 2006 creó la Cofepris la primera agencia

regulatoria de salud en el país misma que hoy
vive en un profundo marasmo

Cuando dejó la Secretaría de Salud se convir
tió en consejero de la fundación Bill y Melinda
Gates y dirigió el Instituto Carso de Salud Desde
2009 es el decano de la escuela de Salud Pública

Til Clian de la Universidad de Harvard y desde
abril de 2015 fue designado también uno de los
seis presidentes el único hispano de la Univer
sidad de Miami

Frenk es una autoridad mundial en salud pú
blica y uno de los mejores secretarios de Salud
que ha habido en el país

El Instituto de Salud para el Bienestar esta
ocurrencia que ha reemplazado al Seguro Po
pular que daba atención a 57 millones ele mexi
canos y que estaba ya financiado para poder
operar durante varios años más sin dificultades
lo encabeza un señor que se llama Juan Antonio
Ferrer Aguilar muy respetable por cierto un
administrador de empresas que trabajó durante
varios años en el Instituto Nacional de Antro
pología e Historia INA1I como administrador
de distintas zonas arqueológicas incluyendo el
ÍNAH de Tabasco Su relación con el presiden
te Andrés Manuel López Obrador viene además de que
son paisanos de haberse conocido cuando administraba la
zona arqueológica de Palenque donde el Presidente tiene
su rancho

El señor Ferrer dejó la administración de las zonas ar
queológicas para encargarse de desmantelar el sistema de
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salud más exitoso que ha tenido México para la atención de
los más pobres creado bajo todas las normas y criterios in
ternacionales y crear un instituto que se vendió como gratui
to pero que cobra y mucho por servicios que no funcionan
que no está atendiendo a la gente que no tiene medicinas
desde las más elementales hasta las de los tratamientos más
delicados y sofisticados como el de los niños con cáncer

Un instituto lanzado como casi lodo con prisa improvi
sación y falta de sentido de la realidad que ha dejado en el

desamparo a los 57 millones de mexicanos que
utilizaban el Seguro Popular

Hay que tener mucha ignorancia o desfacha
tez para decir que con el Insabi la medicina pú
blica se ha vuelto humanitaria y no un producto
del mercado como era con el Seguro Popular
mucho más para decir que ahora la atención es
gratuita y universal cuando ni siquiera el nue
vo esquema está fondeado presupuestalmente
y cuando a un año y un mes de gobierno no se
terminan de comprar las medicinas suficientes
y la Coíepris se ha convertido lo dicen en el
propio equipo de López Obrador en uno de los
mayores obstáculos para el crecimiento para el
abasto de medicinas y la introducción de nuevos
producios medicinales

F l Insabi no tiene reglas de operación claras
ni para los pacientes ni para los administradores
ni mucho menos para los médicos

Hay que insistir en que lo que ocurre en la
salud pública es unto con la seguridad pública
y la economía lo más delicado que debe aten
der esta administración y que el Presidente se
debe hacer cargo personalmente de la crisis
en lugar de seguir hablando de ella con datos
que le proporcionan y que no son ciertos en las
mañaneras

Y para atender la crisis debería volver a hacer
lo que le permitió al sector salud del país ser una
de las areas que pese a sus problemas y deli
ciencias mejor funcionaba en America I aliña
debe poner al seclor y a los insliiuios en manos

competentes lormadasen la salud pública 11a
cional e internacional con criterios claros de la

atención de primer segundo y tercer nivel que el día de hoy
se han perdido

En otras palabras que la salud pública la lleven los Frenk
y no los Ferrer que sabrán cómo administrar zonas arqueo
lógicas pero que no han dirigido ni una clínica del sector
salud en su vida Tan sencillo como eso
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El ultimátum deBarr

William Barr el procu
rador general de Esta
dos Unidos regresa a

México esta semana Su anterior
visita fue el 5 de diciembre y se
registró públicamente como pro
ductiva Lo fue en efecto pero
para Washington porque para
los mexicanos no fue nada tersa

Barr platicó con el presidente
Andrés Manuel López Obrador

y con varios miembros del gabi
nete en la Secretaría de Segu
ridad y Protección Ciudadana
a quienes le dio un ultimátum
de seis meses uno ya corrió
para que redujeran al trasiego
de fentanilo a su país Y si no se
logra No lo dijo Barr pero ya
conocemos el antecedente de la
amenaza de imponer aranceles
si el presidente López Obrador
no cedía a la exigencia de fre
nar la migración en el Suchiate
y olvidar su política de brazos
abiertos y viaje todo pagado a la
frontera norte

El encuentro con Barr versó

sobre varios temas El que ofi
cialmente se manejó fue en de
las conversaciones para que
Estados Unidos no clasificara a
los cárteles de la droga mexica
nos como terroristas lo cual
se dio Que el presidente Donald
Trump reculara fue presentado
como una victoria mexicana
pero no lo fue tanto A cambio y
esa fue la exigencia y la razón de
la presión de la Casa Blanca es
que redujeran la intensidad de la
exigencia del control del tráfico
de armas por la frontera norte
porque le estaba generando pro
blemas internos en un entorno

político polarizado
Otro punto fue el final sin

anuncio ni cambio de discurso
de la política de avestruz en el
combate al crimen organizado
Barr reorganizó las responsa
bilidades en México casi de
manera literal y precisó qué
agencias de inteligencia y poli
ciales trabajarían con el Ejército
y la Marina La Guardia Nacio
nal no fue incorporada en esta
estrategia no confían en ella
y después de todo lo único
concreto que está realizando
es el equivalente a una policía
fronteriza

Pero el tema de mayor preocu
pación de Barr fue el del fenta
nilo que se ha convertido en la
droga más letal en Estados Uni
dos y se considera una epidemia

El 38 9 por ciento de las muertes
en 2017 equivalentes a 28 mil
500 personas fue por sobredosis
relacionadas con el fentanilo lo
que significó un brinco de 46
con respecto a 2016 de acuerdo
con un informe del Servicio de

Investigación del Congreso de
Estados Unidos publicado en di
ciembre pasado en seguimiento
de una resolución del Senado de
esa nación de marzo de 2017
para reforzar los esfuerzos de
Washington para que México y
China reduzcan la producción y
el tráfico de fentanilo

La preocupación en Washing
ton tiene como una de sus raíces
la velocidad con la que México
sustituyó a China como el mayor
exportador ilegal de fentanilo
a Estados Unidos Hasta 2013

China era el principal exporta

dor de esa droga pero fue susti
tuido rápidamente por México
donde comenzó a entrar por sus
puestos en el Pacífico principal
mente Manzanillo razón por la
cual la violencia en Colima se
disparó súbitamente y rem
plazó a la heroína provocando
una crisis en los campos de cul
tivo en la sierra de Guerrero
donde los campesinos vivían de
su cultivo que ya había supe
rado a la cocaína

Aunque el fenómeno del fen
tanilo se tiene registrado desde
2006 fue en el gobierno del
presidente Enrique Peña Nieto
donde se convirtió en un pro
blema para Estados Unidos Con
el cambio de gobierno la situa
ción empeoró En los primeros
siete meses de la administración
de Andrés Manuel López Obra
dor se disminuyeron los deco
misos de fentanilo De acuerdo
con información desclasificada
de la Secretaría de la Defensa
Nacional las incautaciones du
rante ese periodo bajaron 6 4
del total de los 344 kilogramos
decomisados en el último año de
Peña Nieto

La importación de fentanilo
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esta autorizada con fines medi

cinales dentro de la Ley General
de Salud y la Convención Única
sobre Estupefacientes de 1961
como un opioide sintético que
se receta a pacientes con dolores
intensos por ser 100 veces más
potente que la morfina según el
Centro de Control de Enferme

dades y Prevención de Estados
Unidos En el mercado ilegal se
ha convertido en la droga más
buscada porque produce como
principal efecto una felicidad
en extremo superior en placer
mortal al efecto que genera la
heroína que tiene la mitad de la
potencia que el fentanilo

La felicidad para las orga
nizaciones criminales ha sido
inmensamente redituable Un

kilo de fentanilo en China por
ejemplo cuesta entre tres mil y
cinco mil dólares pero un kilo
de fentanilo puro en las calles de
Estados Unidos cada miligramo
puede llegar a generar un millón
de pastillas produce ganancias
que van de los 5 a los 20 millo
nes de dólares

El gobierno de Estados Uni
dos tiene la urgencia que se
frene el trasiego a su territorio
que entra a través de dos rutas
principales la que inicia en la
Ciudad de México el fentanilo

entra legalmente por el Aero
puerto Internacional Benito
Juárez desde Asia y Europa
atraviesa Jalisco Sinaloa y So
nora por cuya ciudad fronte
riza San Luis Rio Colorado se
introduce a ese país y la que

parte de La Paz Baja California
Sur originalmente procedente
de Asia sube por Ensenada
y entra a territorio estadouni
dense por Tijuana El fentanilo
mexicano tiene como caracte

rística adicional que también
se mezcla con la heroína y las
metanfetaminas lo que hace
transversal el consumo de esa

droga letal
Hasta ahora la presión polí

tica pública de Trump y su go
bierno sobre el fentanilo ha sido

sobre China dejando a México
en el asiento trasero de la de

nuncia Pero la exigencia de Barr
sugiere que la paciencia con los
mexicanos se agotó y en ello se
explica el ultimátum puesto so
bre la mesa El segundo arance
lazo ya tocó la puerta
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Destruir es la verdadera
ideología gobernante

Lo de menos es que el pre
sidente López Obrador no
pase a la historia como el

estadista que supone ser sino que
su frenesí destructivo le causa al

país un daño que tomará décadas
reparar

Ningún presidente desea ha
cerle mal a México pero AMLO es
un gobernante atado a sus obse
siones y fobias

Esos defectos lo han llevado a

ensañarse con los más pobres y a
comprometer el futuro del país

Prometió mejorarlo todo yno
ha hecho nada quejustifique su
llegada al poder

Al contrario con sus acciones
confirma que no sabe gobernar
sólo destruir

Día a día varios de los actua

les gobernantes nos muestran
que eran pura saliva yun baúl de
rencores

Ya estamos en el segundo
año de la 4T y no han mejorado

la seguridad sino que la han
empeorado

Prometieron una mejoría inme
diata y ganaron votos con ello

Resultados Nos entregaron el
año más sangriento en la histo
ria a excepción del periodo de
la guerra revolucionaria con mil
víctimas más que en 2018 cifras
enero noviembre

Sus ahorros para financiar pro
yectos irrelevantes han golpeado
primero a los pobres

Eso sí reparten dinero en efec
tivo sin reglas y evangelizan a los
beneficiarios lo que hace a Mo
rena un partido de Estado que vul
nera la competencia democrática

Prometieron un sistema de sa

lud de primer mundo y sólo han
destruido lo que ya existía con el
Seguro Popular Ninguna maravi
lla pero a partir de ahí había que
mejorar y lo demolieron

Decretaron servicios médicos
gratis y en la realidad le cobran
a los más pobres que padecen en
fermedades de alta especialidad y
carecen de seguridad social

Los hospitales no lo hacen por
gusto sino porque no reciben
recursos para hacer su tarea El di
nero se va a la compra de clientelas
electorales trenes inútiles yuna re
finería sin viabilidad ni beneficios

Tendrán que ordenar el caos
que provocaron al tirar a pata
das el Seguro Popular más un
subejercicio al tercer trimestre de
2019 según Hacienda de cinco
mil 938 millones de pesos en la
Secretaría de Salud 21 mil 242
millones de pesos en el IMSS y 20
mil 029 millones en el ISSSTE

Mientras corrigen si es que lo
hacen las consecuencias de sus
rencores y extravíos las pagan los
pobres

En lugar de gastar en medicinas
insumos para tratamientos yper
sonal médico prefieren ahorrar
para hacer dos mil 700 sucursales
de un banco

Llegaron al poder con la ban
dera de mejorar el destino de los
pobres ydestruyeron la reforma
educativa porque consideraron
punitivo evaluar a los maes

tros para mantenerse frente a un
grupo o ascender de puesto Esa
facultad se la dieron al SNTE y a
laCNTE

Sin buena educación no hay
manera de que los sectores menos
favorecidos mejoren sus ingresos
disfruten de movilidad social y
eleven su autoestima por la supe
ración que da el conocimiento

Los sectores populares fue
ron condenados en un acto de
revancha contra las reformas al

canzadas a vivir del subsidio del
gobierno siempre y cuando sea
de Morena

Las 100 universidades que
prometió el Presidente algu
nas dice ya están en funciona
miento siguen el modelo de
la Universidad Autónoma de la
Ciudad de México creada por él
cuando fuejefe de Gobierno
del DF

El resultado de la UACM es que
de cada cien estudiantes sólo se

gradúan entre seis yocho ysus
egresados son los peor evaluados
de las 35 universidades públicas
que examinó el Centro de Estu
dios Educativos y Sociales CEES

Iban a defender como nadie a

nuestros paisanos maltratados en
Estados Unidos ynos doblegamos
como nunca ante el presidente del
país vecino

La defensa de los connaciona
les en EU ha resultado al revés de

45 representantes de la PGR que
había en los consulados los redu
jeron a tres para ahorrar informó
nuestra embajadora en ese país
Martha Bárcena Su trabajo lo de
ben hacer los cónsules que en su
mayoría no son abogados

Llegaron al poder con la pro
mesa de mejorar la economía
porque AMLO consideraba una
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vergüenza lo que crecía con los
neoliberales entre dos y tres por
ciento anual y se podía crecer al
cuatro por ciento

En 2019 nos dieron un creci
miento cero y para este año los
cálculos son de 1 1 por ciento

Los anteriores no son números a

secas sino que detrás de ellos está
la creación de riqueza de empleo
de recursos para el gobierno a fin
de atender las necesidades de la

población
Con la cancelación del aero

puerto de Texcoco sin lógica
económica y sólo por rencor el
Presidente destruyó la confianza

de los inversionistas

AMLO cree que vamos mejor
que antes y se mantiene en su
postura de no dar confianza al
sector privado para que aumente
sus inversiones ni aprovechamos
esajoya para México pasajera
que es la pugna comercial Estados
Unidos China

En qué lógica cabe que tener
cero de crecimiento económico es

mejor que crecer al dos o tres por
ciento Sólo en la de los soberbios

que no admiten errores porque
ese fue un argumento que usaron
para ganar los conservadores
no saben hacer crecerla economía

y ellos si
Una gran herramienta para

atraer inversiones nuevas está en

la reforma energética que el Pre
sidente sepultó la semana pasada
con una declaración lapidaria

Cómo vamos a convocar a nue
vas rondas No tiene sentido

Adiós a la apertura en el sector
energético que todavía era una
esperanza de rectificación para
traer inversiones al país

Destruir destruir destruir Esa
parece ser la auténtica ideología
del régimen

Y cuidado sigue la democracia
Lo veremos pronto
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Grillas contra el canciller
Con la novedad de que la grillas contra el secretario de Relacio
nes Exteriores basadas en identificar a Javier López Casarín
como operador alterno de la Cancillería tienen como origen a un
funcionario de la Embajada de México en Washington En concreto
señalan en el ámbito diplomático al ministro Héctor Ortega
a quien se le atribuye haber filtrado información confidencial del
Departamento de Estado norteamericano La lucha nos dicen es
por la subsecretaría para América del Norte ante la posible salida
de Jesús Seade Por demás está señalar que este tipo de prácticas
son violatorias de los principios que todo diplomático de carrera
debe respetar

Las penas con pan son menos
Los que cumplieron con eso de que las penas con pan son menos
fueron el gobernador de Chihuahua Javier Corral y el presidente
López Obrador quienes se reunieron para tener un suculento
desayuno que consistió en un pan de piloncillo elaborado por el
propio gobernador Me levanté muy temprano para hacer el PAN
dijo Corral quien apenas unos días atrás había sido balconeado
por la Presidencia de no asistir a las reuniones de seguridad con los
delegados de programas sociales Habrá que ver si a partir de este
desayuno Javier Corral toma fuerzas para relanzar la estrategia de
seguridad en Chihuahua donde la criminalidad aumenta día a día

La preocupación delfiscal de EU
La preocupación de Washington está en los laboratorios de fen
tanilo mexicanos que están listos para inundar a los Estados
Unidos O al menos así lo dejó ver William Barr procurador
estadounidense en un editorial publicado este fin de semana en
The Washington Post En la Unión Americana el fentanilo es consi
derado una sustancia ilegal y hay prohibiciones jurídicas para su
distribución Pero estas normas vencen en febrero y la mayoría en
la Cámara de Representantes no parece dispuesta a refrendar esta
restricción Mientras tanto la inquietud del fiscal mexicano Ale
jandro Gertz también está en el Congreso pero con una reforma al
Código Penal Nacional

Si el río suena en las aduanas
Tras el fallecimiento del almirante Juan RamónAlcalá Pignol
la Administración Central de Operación Aduanera queda acéfala
El reto que tendrá el Presidente es el nombramiento de su nuevo
titular en una de las instancias más polémicas Para muestra un
botón pues durante la semana que concluyó hubo una protesta de
empleados que señalaron favoritismos y que a los consentidos se
les coloca en aduanas estratégicas Los quejosos señalan también
que ven a algunos extrañamente interesados en zonas con opera
ciones de hidrocarburos y armas
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Seguridad e Insabi en reunión
Conago AMLO
Nos comentan que en la reunión de mañana de la Conferencia Na
cional de Gobernadores ya se alistan varios temas a tratar con el
presidente López Obradory el Gabinete de Seguridad Resulta que
a la polémica por la exhibición de los mandatarios que no asisten a
las reuniones mañaneras de seguridad ahora se sumará el tema del
Insabi con el rechazo de varios mandatarios a abandonar el Seguro
Popular Un asunto delicado más será el de la inseguridad en las es
cuelas tras el tiroteo del niño de 11 años en Coahuila

Tren Maya vicios defondo
La senadora panista Xóchitl Gálvez solicitó mediante un punto de
acuerdo a la Secretaría de Gobernación que encabeza Olga Sán
chez Cordero al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y al
Fonatur un informe sobre el proceso de consulta realizado a pueblos
y comunidades indígenas respecto del Tren Maya De acuerdo con
la legisladora las consultas que se realizaron en noviembre y diciem
bre pasados en Chiapas Tabasco Campeche Quintana Roo yYuca
tán presentaron vicios de fondo ya que no existen aún estudios de
impacto ambiental Veremos si la mayoría de Morena en la Comisión
Permanente lo avala
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Descontones en el SNT
Los vientos de cambio arrecian en el Sistema Na

cional de Transparencia SNT y en el INAI
A contrario sensu de su nombramiento hace

seis años los comisionados salientes estarían a
favor del arribo de representantes de la socie

dad civil a los asientos vacantes del órgano garan
te de la transparencia y el acceso a la información

Con la 4T las ONG especializadas en la materia
no ven un panorama favorable y después de analizar
lo ocurrido el año pasado con las comparecencias de
los aspirantes a distintas posiciones y el nombramien
to de los nuevos funcionarios incluidos los nuevos

ministros de la SCJN y la presidenta de la CNDH
consideran que la partidocracia nuevamente definirá
la integración de los órganos autónomos

Algunos aspirantes provenientes de esos sectores y
de la academia como Lourdes Morales de la
Red de Rendición de Cuentas Guillermo Norie
ga de Sonora Ciudadana o Miguel Pulido de
Antifaz concitan amplios apoyos entre sectores mo
renistas pero convencidos de que en Palacio Nacio
nal buscan debilitar al INAI no acudirían a la convo
catoria del Senado

El periodo para el que Joel Salas Suárez y Pa
tricia Kurczyn Villalobos fueron electos expira el
próximo 31 de marzo Y el 15 de mayo Francisco
Acuña Llamas dejará la presidencia del pleno Dos
de los comisionados en funciones Blanca Lilia
Ibarra y Óscar Guerra Ford han recibido apo
yos de distintos sectores para buscar esa posición

Guerra Ford contaría con el apoyo de Alejandro
Encinas y Marcelo Ebrard entre otros altos fun
cionarios de la 4T pero es inelegible pues la legis
lación vigente contempla que el comisionado presi
dente cumpla un periodo de tres años y el maestro en
economía concluye en marzo del 2020 su encargo

Especialistas en estas materias consultados la se
mana pasada coincidieron al señalar que la mayoría
parlamentaria impulsaría una dupla femenina para
las vacantes en el INAI y que ante la escasa probabi
lidad de que Guerra Ford pueda asumir la presiden
cia entre las nuevas comisionadas estaría la candida

to oficialista a encabezar el órgano garante
Justo dentro de un mes el Senado de la Repúbli

ca deberá convocar a la elección de los nuevos in

tegrantes del INAI Mientras las despedidas han co
menzado el pasado fin de semana Salas Suárez se
despidió de los miembros del Sistema Nacional de
Transparencia y Acuña anunció que se hará cargo
del comité de gobierno abierto

Kurczyn Villalobos también acudió a la sesión del
SNT y sorpresivamente participó en la votación pa
ra elegir al nuevo coordinador de la Comisión Jurídi
ca El comisionado presidente del InfoColima Chris
tian Velasco ganó por un voto En esa sesión
también sufragó la comisionada Josefina Román
Vergara

Hace dos meses Kurczyn abogada y catedráti
ca de la UNAM especialista en asuntos laborales
públicamente se había expresado en contra la cap
tura de las comisiones del SNT por un bloque del
INAI Y acudió a votar para mostrar a los órganos
garantes que es posible mantener autonomía Pero
algunos comisionados estatales rechazaron ese ges
to por soberbio y sostuvieron que deberían resolver
sus conflictos en el pleno del INAI y no cobrar revan
cha en el SNT

Contraria a los protagonismos y las injerencias de
sus pares la comisionada quiere salir con la frente en
alto del INAI Votó para evitar el triunfo de un candi
dato presuntamente apoyado por Acuña y Guerra
En el SNT sostuvo no deberían valer amistades añe
jas intereses políticos o paisajes
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ROZONES
Aureoles y la Conago con Durazo

Se tiene previsto que resulte bastante interesante el planteamiento que haga hoy
al Gobierno federal la Conago a través de su Comisión de Seguridad y Justicia que
preside el michoacano Silvano Aureoles Y lo será porque el año pasado fue el más
violento déla historia y concluyó enmediode fricciones por el tema de las asistencias
a las reuniones mañaneras Aureoles presentará una propuesta para afinar la coordi
nación con el Gobierno federal a través de las Mesas Estatales para la Construcción de
la Paz con la idea de ir con urgencia más allá de la estrategia a la que se ha llamado
abrazos no balazos

UNAM que no se alarguen los paros
Si la primera semana de actividades fue compleja para la UNAM por el tema de los
paros en dos preparatorias y en la Facultad de Filosofía por parte de alumnas que
denuncian violencia de género las que vienen lo podrían ser más si la resolución
del problema tiende a alargarse El llamado del rector Enrique Graue de retomar el
diálogo y su alerta acerca del tiempo en el que no se han permitido las actividades
académicas es un paso importante que da cuenta de que la situación no se pasa por
alto Será tiempo de que el rector entre a un diálogo directo con estudiantes como
lo hizo para abrir el CCH Azcapotzalco en 2018 hay condiciones se preguntan los
observadores de la realidad universitaria

Ojos a la renovación de consejeros
Así que a partir del 1 de febrero comenzará formalmente el cabildeo al interior de
los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados para elegir a cuatro nuevos
consejeros electorales del INE Se trata de un proceso en el que algunas voces como
la del diputado panista Ernesto Ruffo ya están alertando del temor de que haya
un manoseo por parte de Morena Desde que los diputados son los encargados de
decidir quiénes ocupan los cargos de los organismos autónomos ha trascendido que
se llevan a cabo por medio del reparto de cuotas por lo que esta vez se estima que
para evitar rupturas se cuide que no ocurran dichas prácticas O se está pidiendo
un imposible

Alfaro cedió a la presión
La noticia es que luego de que el Congreso de Jalisco trabajó semanas en la Ley de
Ingresos 2020 para cobrar a las unidades de transporte de carga que circulan en la
Zona Metropolitana de Guadalajara a partir del 1 de enero como parte de una idea
del gobernador Enrique Alfaro éste ahora anunció que suspende la medida Nos
comentan que el jalisciense tenía la amenaza de bloqueos para el próximo 15 de ene
ro ya suspendida pero que lo obligó a negociar con la Confederación Nacional de
Transportistas Mexicanos Ahora tendrá que mandar al Congreso una modificación
a esa misma Ley de Ingresos pues el cobro por permiso anual de circulación en la
ZMG que se había planteado por camión era de 6 mil pesos

Día para que Alcocer aclare
Poco después de las nueve de la mañana hora en que termina la conferencia maña
nera se podrá saber qué tan bien o qué tan mal le fue al secretario de Salud Jorge
Alcocer quien tendrá la oportunidad de aclarar toda las información relacionada con
el sector que encabeza Aunque el funcionario se presenta en la conferencia matu
tina de Palacio Nacional para anunciar la creación de una universidad de medicina
y enfermería que funcionará en la Ciudad de México hay muchas dudas en torno al
funcionamiento del Insabi el aumento de cuotas de recuperación el tipo de institu
ciones que pueden cobrarlo los efectos que tendrán los gobiernos que se queden con
el Seguro Popular la compra consolidada de medicamentos entre otros Es tanto
que a ver si da tiempo

También sindicatos reclaman
Y hablando del Insabi que encabeza Juan Antonio Ferrer ahora los que sumaron
sus exigencias para que haya claridad fueron los sindicatos al servicio de los trabaja
dores del Estado Resulta que están pidiendo que se den a conocer pero sobre todo
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que se expliquen a detalle las reglas de operación y la estructura orgánica del nuevo
Instituto de Salud para el Bienestar O sea a quién le toca hacer qué y cómo La idea de
la FSTSE es que se elimine el desconocimiento y la incertidumbre que se generaron
en la primera semana del remplazo del Seguro Popular Será que por fin se resuelva
la desinformación o lo que habrá será más acumulación de dudas Ya se verá
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SERÁ
Confíagobernador en el INSABI
Muyinteresante la postura del gobernador de Quintana
Roo CarlosJoaquín González quien tomó la decisión de
mantener a su entidad dentro del INSABI con argumentos
que muestran que su Gobierno realmente apuestapor lo
que más le conviene a lapoblación Comoparte de su postu
ra dijo que confía en que los contratiempos que se han dado
sólo sean en el inicio del funcionamiento del Institutoyque
sólo sean en esta etapa pero que venga a dar los resultados
que el Gobierno federal ha ofrecidoyque habuscado para la
población Será

Y el secreto diplomático
Ya se sabe de dónde proviene la filtración que dio origen
al reportaje publicado por una revista de corte político
este fin de semanay que coloca al empresario Javier
López Casarín como asesor de la Secretaría de Relaciones
Exteriores Se trata aseguran enla Cancillería de Héctor
Ortega funcionario de la Embajada de México enEstados
Unidos quien entregó información confidencial del
Departamento de Estado en una claraviolación al secreto
diplomático Será

Losavances enTamaulipas
Uno de los compromisos que estableció Francisco Javier
Cabeza deVaca al inicio de su mandato enTamaulipas
fue la de generar mayores oportunidades para los habi
tantes de esa región como era la creación de empleos y
ofrecer acciones concretas para fortalecer la seguridad en
la entidad con la implementación de una estrategia que
ayudará a abatir los índices delictivos yaunque harecono
cido que se debe seguir trabajando para no perder el camino
andado se puede dar el gusto de mostrar cifras en materia
de inversión Será

Los resultadosencifras
Un caso concreto fue lo logrado el año pasado enmateria
turística sector que registró un crecimiento de 16 en
comparación a lo logrado en 2018 ya que en 2019 Tamau
lipas recibió cerca de 9 millones de paseantes en los que se
incluye gente de negocios lo que derivó enuna derrama
económica de más de 16 milmillones de pesosy como
por ahícomentaronfuncionarios cercanos al Gobierno de
Cabeza deVaca poco apoco se iránpresentando más datos
que haránver que Tamaulipas se ha convertido enuno de
los estados más atractivos para la inversión extranjeray
generadores de empleo Será

Faltamáspor elpeatón
Mientras el Gobierno capitalino sigue impulsando la
recuperación del espacio público paraprivilegiar al peatón
como ahora lo hará en el cuadrante del Zócalo algunos se
preguntanhasta cuándo liberarábanquetas de ambulantes
ytaqueros quienes obstruyen diariamente el libre tránsitoy
obligan a la gente a caminar en el arroyovehicular a costa de
su propiavida Será

 048.  2020.01.13



Pág: 33

De la llanta al monumento

El viaje presidencial a Bavispe Sonora arrancó con una
llanta ponchada y terminó con el ofrecimiento de edificar un
monumento justo en el lugar donde ocurrió la emboscada a
miembros de la comunidad mormona de la localidad

La llanta ponchada no es un asunto menor es grave porque
afecta la seguridad del presidente y lo del monumento no
entusiasmó a nadie Lo que se necesita es procuración de
justicia
En medio hubo una reunión difícil de las más complicadas que
le ha tocado encabezar a López Obrador que sin embargo no
podía dejar de visitar el lugar de la masacre
Hay diferencias y agravios La condición ineludible
para superarlos es conocer la verdad de lo sucedido y
presentar a los responsables frente a un juez
El diferendo por lo pronto sigue abierto Tendrá su punto
más álgido el próximo 23 enero con el inicio de la marcha de
Cuernavaca a Palacio Nacional

Falla informativa

El arranque del Instituto de Salud para el Bienestar ha sido
errático y preocupante
Está atrapado en un problema de información que llama
la atención en un gobierno que todos los días ofrece una
conferencia de prensa de una hora o dos de duración
Nadie sabe bien a bien cuáles son las reglas de operación y si
alguien las sabe no ha podido explicarlas
Dirigentes sindicales y doctores que se enfrentan día
con día con día con la problemática y muchos menos
los pacientes saben por ejemplo que pasará hoy en los
centros de salud

Los encargados de la comunicación del gobierno tienen una
asignatura pendiente La demanda es que dejen de inmediato
lo que estén haciendo y se pongan a explicar con lujo de
detalles la mecánica de operación del instituto Como decía el
clásico hoy hoy hoy

La voz cantante

De los gobernadores de oposición saldrán sin duda varios de
los que disputarán la elección del 2024 a Morena
Todavía no está claro quién podría ser pero los liderazgos
podrían empezar a bosquejarse esta misma semana
Los gobernadores vendrán a la CDMX a tocar temas álgidos de
la agenda nacional Hay cuentas pendientes y pasajes oscuros
que tienen que aclararse
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Quién asumirá posiciones de liderazgo
Uno de ellos será Enrique Alfaro de Jalisco y otro con un estilo
diferente podría ser Alfredo del Mazo del Edomex Por parte del
PAN el gobernador de Ouerétaro Pancho Domínguez y actual
presidente de la Conago será el más visible
Es una oportunidad importante Los que aspiran tratarán de
hacerse notar

Debate serio

Una vez que concluyeron los funerales de los fallecidos en
el tiroteo al interior de una escuela primaria de Torreón es
momento de dar paso a un debate serio sobre lo sucedido
La idea es que no ocurra otra vez y para eso se requiere claridad
sobre las causas y cómo desmontarlas
No es momento de soluciones simplistas para escurrir el
bulto Nada de eso Hay que escuchar la voz de expertos
en seguridad y conducta humana
Oue niños acudan armados a su escuela y abran fuego es
demasiado grave para encontrarle una salida fácil Esas no
existen

pepegrillocronica gmail com
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ambios en el gabinete han sugerido
al Presidente desde muy distintos
rumbos No sólo entre politólogos
comentaristas líderes sociales so
ciedad en general sino desde los
propios colaboradores de Andrés
Manuel López Obrador

Unos porque se nota a leguas que no están he
chos para el cargo que ostentan por más honestos
que sean otros porque se ve que no les gusta lo que
hacen algunos más porque lucen cansados y no
faltan quienes son considerados impresentables sea
por su pasado o por su desempeño actual

El caso es que por más que se ha insistido desde
mediados del año pasado en pedirle al tabasqueño
realice cambios en su gabinete nomás no hace caso
Ha dicho incluso en sus mañaneras que está muy
contento con su equipo de trabajo

Y si algún señalamiento fuerte hay sobre alguno
de ellos no duda en sacar el pecho por él o ella
según el caso

Quienes conocen de cerca a López Obrador saben
que efectivamente el Presidente tiene claro que
hay quienes o no dan la talla o su posición debería
ser otra Pero y éste es el punto central Andrés
Manuel no es dado a hacer cambios Mucho menos

si se lo piden
Cómo resuelve los entuertos entonces

La respuesta está a la vista echando mano de
aquellos que sí le funcionan

Es decir con los operadores a los que les tiene

mayor confianzay considera realmente
aptos

Y a ese grupo pertenecen muy pocos
Seis personas acaso

1 El secretario de la Defensa Na
cional Luis Cresencio Sandoval Al
general prácticamente lo incluye en
todo y le pide apoyo para resolver si
tuaciones de lo más disímbolas desde
la construcción del aeropuerto hasta
las sucursales del Banco del Bienes
tar además de sus funciones relacionadas con la
seguridad

2 E1 secretario de Relaciones Exteriores Marcelo
Ebrard El año transcurrido ha dejado ver al canciller
moviéndose por encima a petición del propio Pre
sidente de los titulares de Gobernación Seguridad
Hacienda Economía para resolver asuntos como
migración el Tratado México Estados Unidos Ca
nadá T MEC renegociación de deuda de Pemex
compra de pipas

3 E1 consejero Jurídico de la Presidencia Julio
Scherer En su caso habría que destacar no sólo
la estructuración de distintas iniciativas de ley que
se enviaron al Congreso y la operación presencial
incluso para sacar adelante las reformas que más le
interesan al Ejecutivo sino la confianza que le tiene
el Presidente a nivel personal para encargarle
asuntos más allá de su cargo

4 E1 secretario de Seguridad Pública Alfonso
Durazo Su caso es sui géneris Aparece en esta lista
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no por su eficacia ni por lo bien que va el área que
encabeza sino porque es él quien opera el gabinete
de Seguridad

5 E1 director de Pemex Octavio Romero Este
ingeniero agrónomo aunque no parezca entra entre
los principales operadores del Presidente el área
energética como sabemos está entre las que más

importa a AMLO sino la que más lo
considera incluso por encima de la
titular de Energía

6 La jefa de Gobierno de la Ciudad
de México Claudia Sheinbaum Así
como lo leen Para el Presidente de

la República la CDMX como centro
político y caja de resonancia es de
vital importancia

La considera no sólo afectivamen
te es su consentida sino como una

operadora leal y eficaz
Y hasta aquí

Los seis mencionados serían a decir de quienes
conocen las entrañas del poder en Palacio Nacional
Ios principales operadores del Presidente

GEMAS Obsequio de Salomón Chertoriuski y
Julio Frenk a propósito de la desaparición del
Seguro Popular y la aparición del INSABL Se

pasó de una certeza sin duda con muchas opor
tunidades de mejora a una ilusión demagógica

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA
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Van contra la puerta giratoria
El fiscal general de la República Alejandro Gertz
Mañero presenta esta semana una iniciativa al
Congreso de la Unión consensuada con la Presidencia
de la República para cancelar la llamada puerta
giratoria que permite a los infractores de la justicia
evadir con facilidad la acción penal

Convocatoria enfebrero
Falta menos de un mes para que la Cámara de
Diputados emita la convocatoria para elegir a cuatro
consejeros electorales Y todo indica que aunque
el PAN es la segunda fuerza política de San Lázaro
el pacto que tejerá Morena encabezada por Mario
Delgado para procesar los nombramientos será con
el PRI que comanda Rene Juárez Cisneros

Guerra por el insabi
El PAN dejó claro que irá con todo en contra del Insabi
El presidente del blanquiazul Marko Cortés declaró
que su dirigencia respaldará a todos sus gobernadores
para que no firmen los convenios de colaboración con
el organismo de nueva creación Dijo que la lucha la
empezarán desde el Congreso de la Unión

Opactdad un mal que persiste
Las solicitudes de información a entes obligados del
orden federal se incrementaron 16 3 por ciento en
2019 con respecto al año anterior Francisco Javier
Acuña comisionado presidente del INAI dijo sin
embargo que persiste la resistencia para entregar
datos en todos los niveles de gobierno por lo que los
recursos de revisión aumentaron 54 8 por ciento

Pleito prolongado
Las elecciones en el Sindicato Único de Trabajadores
de la CDMX se complican más Ahora hay una
denuncia contra quien desacató la orden para
suspender el proceso electoral El jueves hubo
instalación de casillas cuando debieron trabajar en
reponer el proceso que ordenó un tribunal Habrá que
ver cómo actúa la nueva Fiscalía contra quienes no
acataron el amparo para detener la elección
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